

## FRENTES POLÍTICOS

**1. Binacional.** Mientras **Claudia Sheinbaum** se prepara para su encuentro con **Donald Trump** en el G7, los demócratas en el extranjero le arman su propio mitin desde Oaxaca. El capítulo Istmo del Partido Demócrata alista pancartas y discursos contra el presidente estadounidense, exigiendo respeto a los derechos humanos y el fin de los ataques a la comunidad binacional. **David Shallenberger**, su representante local, no se anduvo con rodeos, llamó “tiranía” al trumpismo y prometió resistencia desde suelo mexicano. Irónicamente, desde el sur de México se alza una defensa de la democracia en EU.

**2. Cordial.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** calificó como “muy buena” la reunión con **Christopher Landau**, subsecretario de Estado de **Donald Trump**, quien vino a presentarse como si México no estuviera molesto por las redadas contra migrantes. En tono diplomático, la mandataria le dejó claro que no comparte el modelo de persecución que criminaliza a quienes sostienen la economía de ambos países. Eso sí, la acusación de **Kristi Noem** ni se tocó, y el nombre de **Marco Rubio** apenas se asomó como futuro visitante. Queda claro que el “buen vecino” no se deja, pero tampoco se pelea.

**3. Impresentable.** **Melissa Cornejo**, consejera estatal de Morena en Jalisco, se lanzó contra el gobierno de EU con una arenga de cantina y la imagen de la bandera nacional en medio de los disturbios en Los Ángeles. “Métanse mi visa por el c...”, redactó en exquisito francés, y, al recibir respuesta del subsecretario **Christopher Landau**, corrió a borrar su tuit y a proteger su cuenta. La mujer pasó de la bravata a la vergüenza en un solo hilo. En tiempos donde la relación bilateral entre **Claudia Sheinbaum** y **Donald Trump** tambalea, sobran voces que incendian sin asumir consecuencias. Zoc. Con esos amigos...

**4. Sensatez.** En un país donde la estridencia se confunde con patriotismo, **Mauricio Kuri**, gobernador de Querétaro, se atrevió a lo impensable, pedir cordura en el espinoso tema de los migrantes. Hizo un llamado a respaldar la postura de **Claudia Sheinbaum** ante el G7 y construir con inteligencia una relación con EU, y con **Donald Trump**. Sin gritos, sin posteos incendiarios, sin arengas de mercado. En tiempos donde la diplomacia se dirime en redes y los oficios se escriben en X, alguien que pide mesura suena casi revolucionario. Y es que hoy lo más indicado es actuar con responsabilidad. Escúchenlo.

**5. Llamado de unidad.** En tiempos tan colvudos como los que está viviendo México y Estados Unidos, llamar a la paz es la mejor idea. Experto en esto es **Ricardo Monreal**, coordinador de Morena en la Cámara baja, quien pidió actuar con prudencia y dejar a la presidenta **Claudia Sheinbaum** la conducción de la política exterior. “Nada ganamos con insultar, con expresar posiciones que confronten, sostuvo. Ignoramos si **Gerardo Fernández Noroña** asumió la pedrada, perdón, el acuse. Lo cierto es que ante las actuales circunstancias, como señaló **Monreal** “no deben exacerbarse los ánimos”. México necesita a todos unidos sin importar los colores de la ideología. Somos parte del mismo país.

